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&）昨天上午 9点，新华书

店新上架 1000余册《物权
法》，截至晚上 6点半，该
法律读本已售出 500余
册，销售速度之快，让人惊
讶不已。
“3月16日《物权法》

公布后，我们书店就陆续接

到顾客的预订电话。目前已
预订出近 300册。其中一
位顾客预订了 100余册，
给他们单位的员工培训
用。”新华书店社科图书销
售部的张小姐昨天告诉记

者。昨天下午5点，在新华
书店法律图书区，记者见到

了前来拿书的顾先生，“我
帮朋友预订了30册，他在
鼓楼区拆迁办工作，单位员
工都要学习这个新法。《物
权法》 对拆迁工作做出了
明确具体的规定。”顾先生
一边说，一边翻到第11页，

指给记者看。
30多岁的沈女士急切

地走到书架前，看到摆在显
眼位置的《物权法》便赶紧
拿了一本。“终于找到了，
我前两天就来了一趟，那时

还没上柜。”沈女士说，“我在
打一个官司，是有关宅基地使

用权的。新公布的《物权法》
里刚好有这个规定，我想买回
家参考一下。” 沈女士刚离
开，白发苍苍的万大爷便上前
取走一本 《物权法》，“这个
法是关注我们老百姓的，我们
每个人都应该了解一下它的

各项内容。”万大爷说，“我们
小区有居民养了一条十分凶
猛的狗，业委会多次劝说这户
居民都没用。现在有了《物权
法》第八十三条的明确规定，
我们就可以起诉他了。”
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2004年，市民吴先生用
比周边便宜不少的价钱买

下凯悦天琴一套 120平方
米的房子，就是因为土地
年限起讫日期是从 1992
年到 2042年，从当时算年
限只有 37年了，然而，《物
权法》 住宅用地自动续期
的规定，让他悬着的心放

到了肚子里。但是他还有
一个疑问，自动续期后，是
否还要续费？《物权法》出
台后，还有一些问题有待进
一步明确。
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吴先生说，他2004年

买房时，价格要比周边那些
土地使用年限是70年的住
宅便宜点，当时他还担心，
土地到期了怎么办，《物权
法》出台后，规定土地使用
年限自动续期，这让他放心
了。但他还有一个疑问，到

时候是不是免费续期？要是
有偿续期的话，这个费用怎
么交？
“现在说这些问题为

时尚早。”南京市国土局负
责人说，现在《物权法》并
没有明确续期之后如何交

费，“这可能是下一代人的
事了”，凯悦天琴这样早先
到期的土地，到时国家肯定
会先给出一个说法，现在不
要着急。
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“年限这个问题，讨论

多了也没意思，现在南京很
多楼盘在‘岁数’上都是
‘缺斤缺两’的。”南京青
衣墨子不动产公司总经理
王小军说，开发商从拍地、
办手续、开工、建设、开盘销
售，能在一年内完成几乎是

不可能的，一些大的地块还
要分期开发，快则两三年、
慢则四五年，碰到需要开发
商拆迁的“毛地”，开发起
来将更慢。

他表示，现在反正土地
使用年限可以自动续期了，

一些开发商以此来“忽悠”
买房人，很有可能为开发商
拿地后囤积土地埋下 “伏
笔”。边开发边“晒”地皮，
等到房价、地价都上涨了，
岂不是多赚了一笔？
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对住宅的土地使用年

限自动续期，但对于酒店式
公寓等非住宅，《物权法》
并没有一个明确说法。《物
权法》第149条规定：“非
住宅建设用地使用权期间
届满后的续期，依照法律规
定办理。”一名房地产业内

人士认为，一些50年限以
内的商业用地 “处境比较
微妙”，如果酒店式公寓以
住宅来报建，肯定和住宅一
样自动续期；如果是以商业
用地来报建，就难以适从。

而“依照法律法规来办理”，
怎么个办理法，并不明确。

南京市国土部门一名人士
私下认为，非住宅用地其实没有
自动续期的，“在理论上说，到
期后还是归国家所有，国家想收
回土地使用权顺理成章”。
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对房屋拆迁及二手房买

卖的房价评估来说，土地使用
年限的自动续期将带来多大
影响？是否这一利好消息会催
动房屋评估价的上涨？南京华
盛兴伟咨询评估审计机构房
地产估价中心主任朱成军认
为，在短期内，土地使用年限

的自动续期对评估是影响不
大的，因为房屋拆迁和二手房
交易的评估，已经是完全参照
二手房市场价了。
“受到影响最大的是房

主的心理变化。”他说，原来
在对一些拆迁房屋评估时，参

照二手房的成交价格，但是现
在住宅土地年限满70年自动
续期，房主的心态发生了微妙
的变化，原来1990年的房子，
碰到拆迁或者买卖，房龄只有
50多年了，自然比年限长的
要便宜点，现在《物权法》无

异于一粒“定心丸”，可以续
期了，二手房卖主可能对房子
的期望值更高了。

他说，当然这些都是微妙
的变化，从短期内不会出现影
响到房产评估的具体操作，但
“产生了一个遐想的空间”。
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全国统一的出境游合同
示范文本出台，引起了众多

市民关注。昨天，两大旅行
社的出境游专业人士走进
快报生活南京网站（www.
lifenanjing.com.cn），通过
视频向市民详细分析了新
版合同将带来的变化。
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江苏金陵商务国际旅行

社出境中心总经理樊武生
说，从目前情况来看，出境游
中投诉最多的就是自费项
目，还有就是旅行社当初承
诺的服务标准达不到。
“新合同中明确提出，

如果游客没有签字确认，就

擅自安排合同约定以外的自
费项目，组团社或境外导游
将承担这些自费项目费
用。”樊武生说，这条规定避
免了以前经常发生的一些纠
纷，但具体操作中可能会遇
到一些麻烦。因为经常是一

个团队里，一部分游客愿意
参加自费项目，而另一部分

游客拒绝，协调起来比较困
难。这种现象在自费项目较

多的泰国游中相当突出。
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“香港游四晚五天，有

的旅行社甚至打出800多块
钱的报价，这里面肯定有很
多猫腻。”江苏省中国旅行

社出境中心副总经理张岩认
为，示范文本很多规定，其实
就是针对目前普遍存在的
“零团费”、“负团费”现象
作出的。比如，组团社擅自增
加购物次数，每次按旅游费
用总额的 10％向旅游者支
付违约金；强迫或者变相强
迫旅游者购物的，应当按旅
游费用总额的 20％向旅游
者支付违约金。“800元的
香港游，毫无疑问，到了那边
就会宰你，让你不停消费。想
要好好玩是不可能的。”但

按新合同文本规定，四天行
程只能安排两家店，这种低
价游肯定要歇。
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)）谁建设、谁管理。这种

传统的由开发商自家物业
公司管理楼盘的模式在南
京非常普遍。不过在昨天，
南京本土知名开发商长发
地产公开宣布，今后开发项
目将不用子物业公司来管
理。据记者了解，开发商主

动“踢掉”自家物业公司的
做法，在南京尚属首次，但
对南京物管业来说，具有里
程碑的意义。

把自己的物业公司一
脚踢开，长发物业转而向世
界顶级管家“戴德梁行”抛

出绣球，并达成战略合作协
议。对于其中的变故，长发
公司负责人说，这也是无奈
之举。尽管旗下的物业公司
在南京物管行业口碑不错，
但要托管目前该公司开发
的市中心高档楼盘，还略显

欠缺。
业内人士透露，在南京，

开发商与物业公司 “父子
兵”形式非常普遍，除了仁
恒、栖霞、万科、中海等大公
司管理得较好外，绝大多数
中小公司的运营比较糟糕，
服务意识不强。

南京市房产部门负责人昨

天说，南京90%以上的楼盘自
建自管，由于物管行业“父子
兵”存在诸多问题，北京市建
委去年曾出台规定，对“自己
开发、自己售楼、自己进行物业
管理”的服务方式进行限制，
实际上是解除开发商与物业管

理公司的“父子关系”。该负责
人说，割断开发商和物业公司
之间的利益纽带和 “亲属关
系”，进入真正市场运作的物
业管理企业才会更健康地成
长，消费者期待的人性化服务
才能真正来临。
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Oh&（#$ *+）今
天是世界气象日，江苏省气

象局局长卞光辉等数位气象
专家昨天首次在网上与市民
聊“天”，这种新奇的交流方
式也吸引了大批的市民上网
提问。

酸雨的出现是衡量生态
是否健康的重要指标。卞光

辉说，江苏已经建有6个酸
雨观测站，今年还将在18个
国家天气观测一级站新增酸
雨观测项目，进一步加强对

酸雨的监测。除此之外，全省
还加大监测密度，要达到每
个乡镇至少有一个自动气象

站，提高江苏的天气预报预
测水平。

昨天，几乎有一半的人
都对夏季天气产生了浓厚兴

趣。专家说，实事求是地讲，
由于离夏季还有几个月，若
想准确地预报未来数月的降

水多少是一件非常困难的事
情。近些年，在全球变暖的大
背景下，江苏省夏季气候特
征也有了一些变化，例如近
几年，全省性大涝和大旱的
发生次数较少，但是局部地

区的旱涝容易发生。此外夏
季气温有偏高趋势，特别是
高温日数的影响越来越多。
“天气报不准，预报员有

处罚吗？”对于网友的这个问

题，卞光辉回答说，天气预报
质量是有考核和检验的，目前
省气象台晴雨预报准确率一
般在90％左右。对于预报员
的预报水平，他们制定了严格
的考核制度和奖惩措施。
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到 2008年之前，南京还要建

设多个污水处理厂，污水处理
能力将在全国名列前茅。记者
昨天从南京城建集团获悉，国
务院、国家发改委正式批准南
京城建水务债券项目，该项目
总额20亿元，将用于南京市
近期污水处理设施的建设。

城建集团副总蔡龙告诉
记者，目前亚洲开发银行、国
家开发银行对20亿元水务债
券项目表示出浓厚的兴趣，并
积极要求提供担保，一旦成功
也是国内首个由国际金融机

构提供担保的债券项目。据了
解，这20亿元将主要用于主
城污水处理系统的新建和完
善，具体为铁北污水处理系
统、城北污水处理系统、锁金
村污水处理系统、江心洲污水
处理系统和城东污水处理系
统。其中江心洲污水处理厂、

城北污水处理厂、锁金村污水
处理厂将继续扩建，同时新建
城东污水处理厂二期工程和
铁北污水处理厂。

蔡龙说，这些工程将于

2008年实施完毕，届时主城
内 7条河道水系将真正实现
清流。
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昨天，记者从交管部门获悉，

龙蟠中路快速化改造工程路
面沥青摊铺工作将全面展开，
交管部门提醒过往车辆注意
减速慢行。

据交警二大队副大队长
王青介绍，从昨天晚上开始，
龙蟠中路快速化改造工程路

面沥青摊铺工作正式全面展
开。此次摊铺工作将分两批开
展。第一批从昨晚起至4月2
日，共分三阶段实施，首批封

闭中山东路至瑞金路段，第二
阶段摊铺大中桥至通济门段，
最后摊铺常府街至大中桥段。
据悉，在摊铺过程中，施工将按
照先封闭由北向南方向半幅路
段，摊铺工作结束后再换边摊
铺的施工方式。第二批工程将

从3月25日开始至4月4日
结束，摊铺北京东路至中山东
路段，施工也将采取半幅路面
封闭、半幅路面通行的方式。

交管部门表示，沥青摊铺
工作将全部在夜间展开，晚上
9点开始，至次日清晨 6点结

束，届时对过往车辆会产生一
定影响，希望注意观察慢行。
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1）“百场文艺”“百场电

影”进社区、开辟“万人看南
京”新线路……近日，《2007
年“文化南京”行动纲要》正
式发布，文化惠民、历史文化
遗产保护等6大工程18项举
措将向南京市民捧出一桌文
化大餐。

2007年 “文化南京”建
设以和谐文化为主题，将深入
开展文化精神塑造、文化创
新、文化产业促进、文化惠民、
文化名人精品、历史文化遗产
保护六大工程，主要的行动则
有18项具体措施。文化惠民

方面，今年将组织 “百场文
艺”和“百场电影”进社区活
动，并大力推进“农家书香”
工程，丰富群众的文化生活。
同时还会开辟新的 “万人看
南京”线路，让更多的市民享
受文化南京的发展成果。

历史文化遗产保护也是

“文化南京”建设的重头戏，要
完善历史文化遗产保护的规
划，今年将完成南京历史文化
资源普查工作，并编辑出版
《南京市文物保护单位名录》。
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